



## Pressemitteilung Sauerlandkurier

Aktuelles | Astronautin | Frauen | Nachhaltigkeit

# Auf dem Weg zur Astronautin: Dr. Insa Thiele-Eich hält Vortrag in Arnsberg „Alltag zwischen Erde und Atmosphäre!“

Arnsberg, 01.09.2023

Von Gaby Decker

Arnsberg- Sie möchte ins Weltall, doch bevor es so weit ist, kommt sie nach Arnsberg: Der Besuch einer künftigen Astronautin steht im Sauerlandtheater an. Am Donnerstag 21 September um 19 Uhr hält Dr. Insa Thiele-Eich einen Vortrag zum Thema „Die Astronautin- Vom Alltag zwischen Erde und der Atmosphäre“.

Dr. Insa Thiele-Eich zeichne sich durch ihre Vielseitigkeit aus. Sie ist promovierte Meteorologin und Klimaforscherin und möchte als erste deutsche Frau ins Weltall. Im Rahmen der Initiative „Die Astronautin“ trainiert sie seit 2017 für diese Ziel, informierten die Arnsberg Gleichstellungsbeauftragte Petra Blesel und die Präsidentin des Zonta -Club Arnsberg Dr. Anja Lackner, auf deren Initiative der Vortrag stattfindet. Die Ausbildung zur Astronautin sei alles andere als leicht. Die theoretische Ausbildung umfasst Raumfahrttechnik, Tauch- und Flugprüfungen, Raketensimulationen, Schwerelosigkeit im Parabelflug, Trainingseinheiten in der Humanzentrifuge und Isolationstraining in Höhlen. Das vielfältige Training ist das Ziel für eine zehntägige Wissenschaftsmision auf der Raumstation ISS.

Wenn Dr. Insa Thiele-Eich sich nicht mit der Raumfahrt beschäftigt, betreibt sie als wissenschaftliche Koordinatorin an der Universität Bonn Grundlagenforschung für eine verbesserte Wetter - und Klimavorhersage und den Zusammenhang zur menschlichen Gesundheit. Die Auswirkungen des Klimawandels analysierte sie in Bangladesch direkt vor Ort und schrieb darüber ihrer Doktorarbeit. Darüber hinaus ist sie in ihrer Heimatstadt Königswinter auch noch politisch aktiv.

Vorbild für Frauen und Mädchen sein

Sehr wichtig sei es für Dr. Insa Thiele-Eich, für Mädchen und Frauen ein Vorbild zu sein. Sie ist verheiratet und hat vier Kinder. Durch ihr Lebensmodell möchte sie gemeinsam mit ihrem Mann



auch jungen Männern zeigen, dass sich Familie und Beruf durch gleichberechtigte Elternschaft vereinbaren lassen. Außerdem versucht sie in der jungen Zielgruppe die MINT-Welt (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik) zu veranschaulichen. Was ihr ein Dorn im Auge ist, erklärt sie auch ihrer Zuhörerschaft: „Leider gibt es in unserer Gesellschaft noch zu oft die Chance, die ‚erste Frau‘ zu sein. Es müsse selbstverständlich sein, dass nicht mehr danach gefragt wird, ist diese Stelle mit einem Mann oder einer Frau zu besetzen.“

Die Powerfrau vermittele mit mitreißender Freude das, was sie tut. Gerne lässt die Wissenschaftlerin auch Kinder an ihrem Wissen teilhaben. So gibt es auch einen Malwettbewerb für Schüler der dritten und vierten Klasse in Arnsberg, Sundern und Meschede unter dem Titel „Malt uns euer Zuhause im Weltall“. Die Gewinner, die von einer Jury ausgewählt werden, die aus vier Frauen besteht, die künstlerisch und pädagogisch tätig sind, werden am 21. September um 17 Uhr ein „Meet and Greet“ mit Dr. Insa Thiele-Eich gewinnen.

#### Der Vortrag

Selbstverständlich könne auch Kinder in den Vortrag am Abend, 21.09.2023 19 Uhr, in Sauerlandtheater kommen. Der Zonta-Club Arnsberg und die Gleichstellungstelle laden zu diesem Abend ein. Eine Anmeldung zum Vortrag kann unter <https://eveeno.com/insa-thieleeich> vorgenommen werden. Der Zonta Club bittet um eine Spende für seine zahlreichen Projekte, wie zum Beispiel „Die Schaukel“, die jungen Familien und Mütter unterstützt.

LOKALES

## „Alltag zwischen Erde und Atmosphäre“

Auf dem Weg zur Astronautin: Dr. Insa Thiele-Eich hält Vortrag in Arnsberg

VON GABY DECKER

Arnsberg – Sie möchte ins Weltall, doch bevor es so weit ist, kommt sie nach Arnsberg: Der Besuch einer künftigen Astronautin steht im Sauerlandtheater an. Am Donnerstag, 21. September, um 19 Uhr hält Dr. Insa Thiele-Eich einen Vortrag zum Thema „Die Astronautin – Vom Alltag zwischen Erde und der Atmosphäre“.

Dr. Insa Thiele-Eich zeichnet sich durch ihre Vielseitigkeit aus. Sie ist promovierte Meteorologin und Klimaforscherin und möchte als erste deutsche Frau ins Weltall. Im Rahmen der Initiative „Die Astronautin“ trainiert sie seit 2017 für dieses Ziel, informierten die Arnsberger Gleichstellungsbeauftragte Petra Blesel und die Präsidentin des Zonta-Club Arnsberg Dr. Anja Lackner, auf deren Initiative der Vortrag stattfindet. Die Ausbildung zur Astronautin sei alles andere als leicht. Die theoretische Ausbildung umfasst Raumfahrt, Technik, Tauch- und Flugprüfungen, Raketen Simulationen, Schwerelosigkeit im Parabelflug, Trainingseinheiten in der Humanzentrifuge und Isolationstraining in Höhlen. Das vielfältige Training ist das Ziel für eine zehntägige Wissenschaftsmission auf der Raumstation ISS.

Wenn Dr. Insa Thiele-Eich sich nicht mit der Raumfahrt beschäftigt, betreibt sie als wissenschaftliche Koordinatorin an der Universität Bonn Grundlagenforschung für eine verbesserte Wetter- und Klimavorhersage und den Zusammenhang zur menschlichen Gesundheit. Die Auswirkungen des Klimawandels analysierte sie in Bangladesch direkt vor Ort und schrieb darüber ihre Doktorarbeit. Darüber hinaus ist sie in ihrer Heimatstadt Königswinter auch noch politisch aktiv.

Sehr wichtig sei es für Dr. Insa Thiele-Eich, für Mädchen und junge Frauen ein Vorbild zu sein. Sie ist verheiratet und hat vier Kinder. Durch ihr Lebensmodell möchte sie gemeinsam mit ihrem Mann auch jungen Männern zeigen, dass sich Familie und Beruf durch gleichberechtigte Elternschaft vereinbaren lassen. Außerdem versucht sie der jungen Zielgruppe die MINT-Welt (Mathematik, Informatik Naturwissenschaften und Technik) zu veranschaulichen. Was ihr ein Dorn im Auge ist, erklärt sie auch ihrer Zuhörschaft: „Leider gibt es in unserer Gesellschaft noch zu oft die Chance, die 'erste Frau' zu sein. Es müsse selbstverständlich sein, dass nicht mehr danach gefragt wird, ist diese Stelle mit einem Mann oder einer Frau zu besetzen.“

Die Powerfrau vermittelt mit mitreißender Freude das was sie tut. Gerne lässt die Wissenschaftlerin auch Kinder an ihrem Wissen teilhaben. So gibt es auch einen Malwettbewerb für Schüler der dritten und vierten Klasse in Arnsberg, Sundern und Meschede unter dem Titel „Malt uns euer Zuhause im Weltall“. Die Gewinner, die von einer Jury ausgewählt werden, die aus vier Frauen besteht, die künstlerisch und pädagogisch tätig sind, werden am 21. September um 17 Uhr ein „Meet and Greet“ mit Dr. Insa Thiele-Eich gewinnen.

**Der Vortrag**  
Selbstverständlich können auch Kinder mit in den Vortrag am Abend, 21. September, 19 Uhr, ins Sauerlandtheater kommen. Der Eintritt ist frei. Der Zonta-Club Arnsberg und die Gleichstellungsstelle laden zu diesem Abend ein. Eine Anmeldung zum Vortrag kann unter <https://evento.com/insa-thieleich> vorgenommen werden. Der Zonta Club bietet um eine Spende für seine zahlreichen Projekte, wie zum Beispiel „Die Schaukel“, die junge Familien und Mütter unterstützt.

Gleichstellungsbeauftragte Petra Blesel und die Präsidentin des Zonta-Club Arnsberg, Dr. Anja Lackner, stellen die Astronautin Dr. Thiele-Eich vor, die zu einem Vortrag nach Arnsberg kommt.

FOTO: GABY DECKER



FOTO: BASCHOFOTOGRAFIE



**Vorbild für Frauen und Mädchen sein**

**Theater-Konzert in der Kulturschmiede**  
„Ein Dorf e

### Pressekontakt:

ZONTA Club Arnsberg, Gundula Wagner, 0170/3275884

weitergehende Informationen zu

ZONTA International unter [www.zonta.org](http://www.zonta.org),

ZONTA in Deutschland [www.zonta-union.de](http://www.zonta-union.de) und [www.zonta-union.de/node/16004](http://www.zonta-union.de/node/16004) (Parität)